

**BIMBINGAN SOSIAL KEAGAMAAN SEBAGAI
UPAYA PREVENTIF BAGI PERMASALAHAN
KENAKALAN REMAJA DI PONDOK PESANTREN
YANBU'UL ULUM DESA KEDUNGWINONG
KECAMATAN SUKOLILO**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam**

Oleh :

MOHAMMAD ROBIUL ULLA

NIM. 1640110026

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : MOHAMMAD ROBIUL ULLA
NIM : 1640110026
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam
Judul : BIMBINGAN SOSIAL KEAGAMAAN SEBAGAI UPAYA PREVENTIF BAGI PERMASALAHAN KENAKALAN REMAJA DI PONDOK PESANTREN YANBU'UL ULUM DESA KEDUNGWINONG KECAMATAN SUKOLILO

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 14 April 2023 sampai dengan 28 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Juni 2023



Dr. Fatma Laili Khoirun Nida', S.Ag., M.Si.
NIP. 197701252009122001



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Mohammad Robiul Ulla
 NIM : 1640110026
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Bimbingan Konseling Islam
 Judul : **Bimbingan Sosial Keagamaan Sebagai Upaya Preventif Bagi Permasalahan Kenakalan Remaja Di Pondok Pesantren Yanbu'ul Ulum Desa Kedungwinong Kecamatan Sukolilo**

Telah diujikan pada 7 Juli 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.</u> NIP. 197602252003121002 Ketua/Penguji I	15/07 2023	
<u>Wahyu Khoiruz Zaman, M.S.I</u> NIP. 199110282019031009 Penguji II	18/07 2023	
<u>Farikhathul 'Ubudivah, M.A.</u> NIP. 199510212022032004 Sekretaris Sidang	17/07 2023	
<u>Dr. Fatma Laili Khoirun Nida', S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197701252009122001 Dosen Pembimbing	17/07 2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	07/07 2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Mohammad Robiul Ulla** NIM **1640110026** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 23 Juni 2023

Yang Menyatakan



Mohammad Robiul Ulla

NIM. 1640110026

MOTTO

الإيمان أضعف وذلك فبقليه، يستطع لم فإن فيلسانه، يستطع لم فإن بيده، فليغيره منكرا منك رأى من

”Barang siapa di antara kalian yang melihat kemungkaran, hendaknya dia ubah dengan tangannya (kekuasaannya). Kalau dia tidak mampu hendaknya dia ubah dengan lisannya dan kalau dia tidak mampu hendaknya dia ingkari dengan hatinya. Dan inilah selemah–lemahnya iman”

(HR. Muslim)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah wa syukurillah atas segala nikmat dan petunjuk yang Allah SWT berikan. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, yang syafa'atnya senantiasa dinanti-nantikan di yaumul qiyamah nanti. Atas kekuasaan yang Allah berikan, membuat saya mampu menyelesaikan skripsi ini, yang kemudian mampu saya persembahkan kepada orang-orang yang senantiasa menumbuhkan semangat serta motivasi dalam diri saya selama ini. Dan saya persembahkan karya ini kepada mereka :

1. kepada kedua orang tua yang telah senantiasa membimbing, mengarahkan, memberikan kasih sayang setiap saat, rela banting tulang tanpa mengenal lelah hanya untuk membiayai pendidikan penulis dari TK sampai kuliah dan tidak pernah mengeluh bahkan selalu memberikan semangat kepada penulis agar menyelesaikan pendidikan penulis, yaitu Bapak Sadi Bin Sarno dan Ibu Siti Rumbiyatun Binti Ramelan.
2. Terima kasih banyak kepada dosen pembimbing saya, Dr. Fatma Laili Khoirun Nida', S.Ag. M.Si., yang dengan sabar mengarahkan serta memberi semangat kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Untuk teman-teman Bimbingan Konseling Islam 2016 yang saling mendukung satu sama lain dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Terima kasih juga penulis persembahkan kepada Bapak dan Ibu dosen Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah mengajarkan ilmu yang bermanfaat bagi saya.
5. Terima kasih juga penulis persembahkan kepada pengasuh Pondok Pesantren Yanbu'ul Ulum K.H Abdul Kholiq, M.Pd. yang senantiasa membantu penulis menyelesaikan skripsi ini serta ustadz dan ustadzah Pondok Pesantren Yanbu'ul Ulum Kedungwinong Sukolilo.
6. Terima kasih juga kepada calon istri penulis Siti Nurshinta Purnamasari yang selalu memberi semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	...	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	...	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	Kh/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya> nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكِي	Falaki y
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah dibelakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		ان		Vocal dirangkap	
قَرَع	Qara'a	الْفُرُوعُ	Al-furu>	الْقَمَرُ	Al-qamar	غَيْرِي	qairi>
قَرَأَ	Qara'a	الْقَضَاءُ	Al-qa}a>	السَّمْسُ	Al-Syams	شَيْء	Syai'un
Kata Majemuk Dirangkai			Kata Majemuk Dipisah			Ta>'Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَّ الِ الدِّينِ	Jam Al-Di>n	سَاعَةٌ		Sa'ah	

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah wa syukurillah atas kehadiran Allah SWT, yang senantiasa memberikan Iman, Islam, dan Ihsan kepada kita semua, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Sholawat dan salam senantiasa tucurahkan pada baginda nabi Muhammad SAW, yang kita nantikan syafa'atnya besok di yaumul qiyamah.

Atas Petunjuk kuasa Allah SWT dan petunjuk-Nya pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul **“Bimbingan Sosial Keagamaan Sebagai Upaya Preventif Bagi Permasalahan Kenakalan Remaja Di Pondok Pesantren Yanbu’ul Ulum Desa Kedungwinong Kecamatan Sukolilo”**. Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana S-1 pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Penulis menyadari bahwa dalam menyusun skripsi ini masih banyak kekurangan, hal itu tentu tak lepas dari keterbatasan penulis terhadap pengetahuan dan kemampuan yang ada. Berbagai halangan yang berat dalam menyelesaikan skripsi ini dapat teratasi dengan adanya dukungan, motivasi, serta bantuan dari berbagai pihak. Dalam hal ini peneliti secara khusus menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc.,M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Dr. Fatma Laili Khoirun Nida, S.Ag., M.Si selaku dosen pembimbing yang telah mencurahkan waktu, tenaga, dan pikiran dalam membimbing saya menyelesaikan skripsi ini, serta selaku Kaprodi Bimbingan Konseling Islam yang telah memberikan motivasi untuk menyelesaikan tugas akhir skripsi.
4. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Pimpinan dan karyawan perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu pengasuh Pondok Pesantren Yanbu'ul Ulum Kedungwinong yang telah memberikan informasi datayang diperlukan dalam penyusunan kripsi ini.
7. Teman-teman IAIN Kudus khususnya teman-teman seperjuangan Bimbingan Konseling Islam 2016 yang selalu memberikan keceriaan dan kebersamaan selama masa perkuliahan ini.

Kepada mereka semua dan semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu. Peneliti ucapkan terimakasih dan semoga kebaikan dan keikhlasan semua pihak yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini mendapat balasan dari Allah SWT, Amin.

Wassalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 23 Juni 2023

Penulis,

Mohammad Robiul Ulla

NIM. 1640110026